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政改絕無空間重啟撤回
引述委員長講話 指中央有誠意決心依法落實港普選

盼盡早落實「深港通」基金互認

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）香港政

改第二輪諮詢今日結束。中共中央政治

局常委、全國人大常委會委員長張德江

昨日在北京會見了香港特區行政長官梁

振英。梁振英引述張委員長表示，中央

有誠意和決心，按照香港基本法的規

定、全國人大常委會有關決定落實特首

普選，故絕不存在任何讓步的問題，包

括如重啟政改「五步曲」甚至撤回「8．

31」決定等。梁振英強調，委員長的講

話並非警告，而是對香港立法會議員的

呼籲，又希望立法會議員能順利通過政

改方案，讓500萬合資格選民可於2017

年以「一人一票」投票選特首。

全國人大常委會委員長張德江昨日出席港區人大代表

團會議並發表重要講話。張德江對「港獨」劃下紅線，

強調不容挑戰和觸碰，顯示中央維護國家的主權、安全

與發展利益，堅決遏止任何分裂國家言行的強硬態度和

決心。張德江提出樹立落實普選的目標、鞏固基本法和

人大決定的基礎、共築既推進民主又保持長期繁榮穩定

的夢想。這是中央對香港的工作要求，對香港落實普選

和部署未來發展具有重要指導意義。

必須指出的是，憲法要求維護國家主權、統一和領

土完整，基本法序言也指出，設立香港特別行政區，

是為了維護國家的統一和領土完整，保持香港的繁榮

和穩定。任何「港獨」言行都違憲違法，危害國家主

權安全，損害港人福祉。近年來「港獨」確實有愈演

愈烈之勢，由強闖解放軍駐港軍營，到公然到中聯辦

門外揮舞「港英旗」，再有公開鼓吹「港獨」，提出

荒誕不經的「城邦自決」、「香港建國」。去年持續

79 天的非法「佔中」，更是與「港獨」綑綁的一場

「港版顏色革命」。這些「港獨」言行本質上是要排

斥中央對港管治權，把香港變成獨立的政治實體，以

達到分裂國家的企圖。張德江強調在「一國兩制」

下，維護國家的主權、安全與發展利益，是一道醒目

的原則紅線，不容挑戰和觸碰。這是中央主要領導人

第一次公開表態反對「港獨」分裂言行，清楚表明中

央絕不允許「港獨」危害國家主權、安全、發展利益

和香港的福祉，必會採取堅決措施遏制「港獨」言行

在香港蔓延。

中央落實普選誠意和決心不容置疑，香港社會各界

都希望按照基本法和人大決定如期落實普選。目前最

大障礙在於有部分勢力不接受基本法和人大常委會有

關決定，罔顧主流民意，公然聲稱要否決行政長官普

選法案，企圖阻撓2017年實現行政長官普選。針對這

一情況，張德江強調指出，基本法和人大常委會有關

決定是實行行政長官普選的憲制基礎，這個憲制基礎

具有牢固的法律地位，不容挑戰，不可動搖，任何脫

離甚至違背基本法的要求，都是不可能得逞的，也是

非常危險的。張德江的這一講話顯然是警示反對派，

必須放棄企圖突破基本法和人大決定的幻想，回到憲

制軌道上來討論落實普選。如果反對派綑綁否決特區

政府提出的普選方案，就必須承擔扼殺普選的歷史責

任。

去年發生的非法「佔中」煽動大批學生參與，暴露

青少年教育的缺陷。青少年學生對國情認識不足，國

家意識及認同感薄弱，對國家產生誤解甚至抗拒。張

德江指出，非法「佔中」活動凸顯了加強香港青年工

作的重要性和緊迫性，要更加切實關心青少年的成

長，努力促進人心回歸。特區政府和社會各界應亡羊

補牢，大力推動中國歷史文化和國情教育，培養青年

學生對國家民族的認同感，才能令他們認識到個人命

運與祖國命運緊密相連，立志成為未來特區建設的棟

樑之才。

張德江劃紅線反「港獨」共築普選發展夢
英國下議院外交事務委員會發表

「《中英聯合聲明》簽署 30 周年報

告」，聲稱香港高度自治被蠶食，2017

特首普選提名權受限制，要求英國政府

就香港政改問題向特區政府和中央政府

施壓云云。英下議院報告不過是白日夢

囈。英國對回歸後的香港無主權、無治

權、無監督權。香港實施基本法和落實

普選，是中國的內政，英國無權調查，

更無權干預。英下議院應該明白，香港

普選按照基本法辦事的正軌推進，避免

香港因普選出現混亂，這也是對英國利

益最有效的保障。英下議院的白日夢囈

可以休矣！

香港已於 1997 年回歸中國，是中國

的特別行政區。1984年的《中英聯合聲

明》就中方恢復對香港行使主權和過渡

期有關安排，對中英雙方的權利義務作

了清晰劃分。香港回歸後，中國憲法和

基本法共同構成香港特區的憲制基礎，

香港基本法的依據是中國憲法，絕非中

英聯合聲明。英方對回歸後的香港事務

無權干預。

英國在中英談判期間以及香港回歸前

夕企圖延續殖民影響力的企圖，都遭到

了失敗。現在，香港已回歸中國近 18

年，英下議院報告干預基本法的實施和

香港政改普選等問題，不過是故伎重

施。英下議院企圖在香港政改的關鍵時

刻，與香港反對派裡應外合，阻礙特首

普選依法如期實現。特區政府發表聲明

回應英下議院報告，重申會堅決按照基

本法及全國人大常委會的「8．31 決

定」，推動落實 2017 年普選特首。英

下議院的報告不過是自討沒趣，自暴其

醜。

英國劍橋公爵威廉王子近日訪華，有

助推動兩國友好關係發展，表明英國政

府和王室重視中英關係的長遠發展。中

英兩國都是世界上有影響力的大國，擁

有廣泛共同利益。英國避免干預屬於中

國內政的香港政改，這也是對英國利益

最有效的保障。英下議院報告反其道而

行之，不僅不利中英發展友好關係，而

且干預香港普選必損英國利益。英下議

院應拋開歧見，尊重基本法及中國人大

決定，勿做搬起石頭砸自己腳的蠢事。

反對派也必須認識到，內外勾結，破壞

香港普選，必須懸崖勒馬，否則將成為

歷史的罪人。

英下議院報告搬石砸自己腳

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）國務委員、公安部部長
郭聲琨昨日在北京會見香港
行政長官梁振英。在會面
中，郭聲琨強調，內地公安
機關會進一步加強兩地執法
交流與合作，共同維護兩地
繁榮穩定和長治久安。
郭聲琨在昨日會面中，高

度讚揚梁特首過去一年帶領
特區政府所取得的工作成
績，「內地公安機關將嚴格
貫徹『一國兩制』方針和基
本法，堅定支持特區紀律部
隊依法履職，進一步加強兩
地執法交流與合作，共同維
護兩地繁榮穩定和長治久
安。」
梁振英在回應時說，將積

極推動香港紀律部隊，與內
地公安機關的交流合作，保
持香港社會穩定和市民安居
樂業。
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香港文匯報訊（記者 連嘉妮）隨內地訪港旅客
增加，香港接待旅客承受力面臨考驗。香港特區行政長
官梁振英昨日總結北京行程時表示，他已向中央反映了
香港社會就「一簽多行」等的旅遊業發展的意見，而中
央十分重視香港社會的有關意見，並會繼續協調好各個
部門和地方的工作，希望在支持香港經濟發展、旅遊業
發展的同時，不會影響到香港居民的生活。

特首反映民意中央重視
梁振英昨日傍晚在北京會見傳媒時強調，「絕對不存

在香港不歡迎外地旅客，包括來自我們中國內地旅客這
個問題，絕對不存在這個問題。」不過，特區政府明
白，「一簽多行」令來港的內地居民增加，除了正常訪
客外更有水貨客，為包括沙田、大埔、粉嶺、上水、屯

門、元朗等地居民的日常生活構成一定不便。
他續說，特區政府重視問題，並一直和中央商討。他
是次訪京期間，也向中央多方面反映了香港社會的意
見。中央也十分關注香港社會的意見，並會繼續協調好
各個部門和地方的工作，希望做到平衡，在支持香港經
濟及旅遊業發展，不會影響到香港居民的生活。

平衡民生經濟 小心處理「多行」
梁振英強調，任何旅遊政策的更改都要平衡民生及經
濟兩方面，「一簽多行」必須要小心處理：「如果政策
有任何變化的話，做到過猶不及，意思就是突然間一收
窄，旅客大量減少，影響到本地經濟，影響到地區就
業，尤其是鄰近深圳的地區經濟和地區就業。」
他認為，要處理旅客問題，一定要同時從供應、接待
能力和需求方面兼顧，香港自身也要思考如何可以擴大
旅客容量。目前，香港已有一些措施擴大容量，如改善
街道狹窄或很多公共空間較小等問題。

中央挺港旅業發展 協調各部門取平衡

梁振英在昨日傍晚離開北京返港前，向傳媒
總結了北京行程。他提到這次到京期間，

與中央有關的部委和領導人談政改的工作，包括
昨日獲安排與張委員長會面。張委員長重申，中
央有誠意、有決心，同時根據香港基本法的規
定、全國人大常委會有關的決定，包括人大常委
會8月31日所作框架的決定，來推動2017年特
首普選。

中央貫徹立場 不應存不切實際期望
他續引述張委員長強調，政改不存在所謂讓步
的問題，也不存在如果不能通過方案下馬上重啟
政改「五步曲」的問題，更加不存在撤回「8．
31」決定，「中央及全國人大常委會一直以來都
對此保持貫徹立場，因此大家不應存有任何不切
實際的期望。」
被問到張德江委員長的說法是否警告，梁振英
說，這是呼籲而不是警告。事實上，在實際情況
下，包括時間及可行性方面的考慮，都沒有可能
再於他任期內餘下時間再重啟政改，故政改方案
一旦遭到立法會否決，最快也要在7年後才可以
重啟政改「五步曲」，而這是一件十分可惜的
事。
他強調，若錯失這次機會，即立法會未能通

過政改方案下，2017年肯定是由選委會選出特
首，普選最早的機會可能是2022年。而就算在
2022年以及往後的特首產生辦法，則沿用基本
法附件一的規定，「目前我們的選擇就是沿用
以往的特首舉選方法，即選舉委員會，另一方
法就是讓 500 萬合資格選民去投票選出特
首。」

不存在2022年重啟政改「預先承諾」
梁振英又表明，不存在所謂「預先承諾」在

2022年重啟政改，因為香港基本法也沒有一個
「預先承諾」的規定。
他重申，他本人及特區政府和中央一樣，有誠
意、有決心，並希望在香港通過爭取立法會更多
議員的支持，順利通過政改方案，令500萬合資
格選民可在2017年以「一人一票」投票選出行政
長官，「而不是在家中看電視，看1,200名選舉委
員投票產生行政長官。」今天是政改第二輪諮詢
的最後一天，特區政府分析收集到的意見後會提
交一個總結報告。

特
首：

■梁振英強調絕對不存在香港不歡迎外地旅客。圖為旅
客在尖沙咀商業區一帶購物。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 關據鈞）特首梁
振英昨日在訪京結束返港前總結指，金
融業是他此行與中央討論的主要題目之
一，他希望「深港通」以至基金互認
等，都能在盡短的時間內一一落實，又
相信「滬港通」每日的交易額將來還會
提升。

「滬港通」順暢 助推「深港通」
梁振英昨日在會見傳媒時，講述在北

京與相關官員討論兩地合作發展金融業
的事宜。他指出，希望「深港通」和基
金互認等方面都能在盡短的時間裏面一
一落實，特別是「滬港通」自從去年11
月開通之後，對香港和內地兩地之間的
資本市場互聯互通所起的作用，而兩地

亦肯定自從開通至今，整個交易系統順
暢，亦未有出現任何影響到安全的問
題，因此在這個基礎上可以積極推動
「深港通」。

料「滬港通」每日交易額續升
梁振英說：「我們認為『滬港通』下

去，每日的交易額還會提升。有了『深港
通』以後，『滬港通」和『深港通』的總
交易額都會提高，這對一方面我們作為國
家的一個國際金融中心，促進香港和內地
的資本市場互聯互通，鞏固香港作為人民
幣的離岸中心地位等等，都有積極好處，
對香港的就業和整體經濟發展都是有得益
的。」
梁振英又強調，金融業對香港的GDP帶

來16%的貢獻，但僱用的人口僅為總工作
人口的6%，是高產值產業，且繼續發展的
潛質相當大。他舉例，「滬港通」開通至
今僅3個多月的時間，但單以港交所最近

的業績反映，由「滬港通」帶來收入增加
了6,800萬元，香港的券商、經紀商的收入
亦有提升，同時股票交易亦會為特區政府
提供額外的印花稅收入。

■梁振英相
信 「 滬 港
通」每日的
交易額將來
還會提升。
圖為梁振英
主持滬港通
開通儀式。
資料圖片

■■郭聲琨在北京會見梁振英郭聲琨在北京會見梁振英。。郭聲郭聲
琨強調琨強調，，內地公安機關會進一步加內地公安機關會進一步加
強兩地執法交流與合作強兩地執法交流與合作。。 新華社新華社


